

NOTICIERO DE SORIA

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Jueves 19 de Febrero de 1931

NUMERO DE HOY 5.146

Banco Español de Crédito

CAPITAL..... 100.000.000 de pesetas
RESERVAS..... 48.542.944'54 —
DESEMBOLSADO.. 46.683.750,00 —

Domicilio Social: MADRID — Alcalá, 14 y Sevilla, 3 y 5

CONSEJO DE ADMINISTRACION

Presidente, Excmo. Sr. Marqués de Cortina; Vicepresidente, Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez de Estrada; Administrador Delegado, Excmo. Sr. D. Pablo de Garnica; Administradores, Excmo. Sr. Marqués de Alhucemas, Excmo. Sr. Marqués de Valdeiglesias, Excmo. Sr. D. César de la Mora, Excmo. Sr. Conde de la Mortera, Sr. D. Francisco Aritio, Sr. D. Antonio Sáez, Excmo. Sr. Marqués de Viesca de la Sierra, Excmo. Sr. D. Manuel de Argüelles; Censor, Sr. D. Alberto de Aguilar.

OPERACIONES

Cuentas Corrientes con interés - Cuentas corrientes de Crédito - Cuentas Corrientes en Moneda Extranjera - Descuento y Cobro de Letras sobre España y el Extranjero - Préstamos sobre Valores - Descuento y Cobro de Cupones - Giros y Cartas de Crédito sobre España y el Extranjero - Giros Telegráficos - Depósitos de Títulos, Valores y Objetos preciosos - Compra-Venta de Monedas Extranjeras - Ordenes de Bolsa

CUENTAS CORRIENTES

A la vista 2 y 1/2 por 100 de interés anual - A ocho días vista
CONSIGNACIONES A VENCIMIENTO FIJO

A un mes 3 por 100 anual — A tres meses 3 y medio por 100 anual
A seis meses 4 — — — A un año... 4 y medio por 100 anual

CAJA DE AHORROS

Interés que se abona :- 4 por 100 anual

Compañía Trasatlántica

Servicios del mes de Enero de 1931

Línea del Cantábrico a
Cuba-Méjico

El vapor **Alfonso XIII**, saldrá de Bilbao y Santander el 18 de Enero, de Gijón el 19 y de Coruña el 20, para Habana y Veracruz, escalando en New York al regreso. Próxima salida el 18 de Febrero.

Línea del Mediterráneo al
Brasil-Plata

El vapor **Reina Victoria Eugenia**, saldrá de Barcelona el 5 de Enero de Almería y Málaga el 6 y de Cádiz el 8, para Santa Cruz de Tenerife, Rio de Janeiro Montevideo y Buenos Aires. Próxima salida el 5 de Febrero.

Línea del Mediterráneo a
New-Yor-Cuba

El vapor **Marqués de Comillas**, saldrá de Barcelona y Tarragona el 7 de Enero de Valencia el 8, de Alicante el 9, de Málaga el 10, de Cádiz el 12 y de Vigo el 14, para New-York y Habana. Próxima salida el 7 de Febrero.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje se mantiene a la altura tradicional de la Compañía. También tiene establecida esta Compañía una red de servicios combinado para los principales puestos del mundo servidos por líneas regulares.

Agente Don Epifanio Ridruejo Barrero

Oficinas: Callej s 25 y 27 SORIA.

RECIBOS DE PRESTAMOS

F E S D E V I D A

de venta en la imprenta
de este periódico.

fincas de regadío

Se arrienda una de 32 fanegas, con dos casas-vivienda, cuadras, pajares agua fija y más de 200 árboles frutales en plena producción. Otra de siete fanegas, sembrada de alfalfa este mismo año; y otra de dos fanegas y media; juntas o separadamente; situadas en el término de «La Isla». Razon, calle Marqués de San Nicolás número 51, piso segundo. —LOGROÑO

PARENTESIS

LA VICTIMA

El pincel temblaría al copiar el cuadro, y la pluma tiembla también y se detiene llena de angustia, en su ingrata misión de glorificar el suceso.

A Granada llevo hace días, una gitana en busca de trabajo. No lo encontró y la infeliz hubo de refugiarse en un agujero, que existe junto a la cuneta de la carretera y allí vivía con una niña de cinco meses.

La vida de la desdichada no podía ser más mísera. Desamparada, sin recursos, muerta de hambre y de frío, esperaba con ansia que su marido saliese de la cárcel, en donde se halla desde hace algún tiempo.

Un día la niña enfermó de pulmonía. Fue en busca de un médico; pero la pequeña falleció al poco después, y entonces, la pobre mujer, en medio de su dolor, acudió de nuevo al facultativo para que certificara la defunción. Esté se negó a hacerlo y la gitana, ha estado escondida, en su cueva, durante dos días, con el cadáver de su hija en los brazos.

Hay mucha miseria en por mundo y ya sabemos que la cosecha de dolores es inagotable, pero nos hiere certeramente, el caso de esta gitana de Granada; se mete por el alma y nos hace daño. Es

muy fuerte la tortura; muy duro el martirio de una madre, que ha de guardar en el relicario de los brazos el cuerpecillo inerte de su hija. Angustia al corazón pensarlos y nuestros puños se cierran a la vez que me decimos a la fatalidad.

¡Triste destino! Junto a la cinta de plata de la carretera, que es amor, abrazo, unión de pueblos, de gentes, de intereses y de ideas.

Al borde mismo del camino por donde pasa el carro, el coche o el automóvil, que es civilización, el nanismo, vida; la muerte se apodera del débil cuerpo de una criatura que con su madre vive en un agujero, bajo la tierra; abandonada de todos; despreciada por la Sociedad; expulsada de sus semejantes. Caso triste de Granada. El padre delinquo y, por eso, cumple su castigo. La madre tal vez es también autora de algún delito y lo purga en su exodo inacabable, pero ¿y la hija? ¿quién hizo a nadie esa niña de cinco meses, que ha entregado su vida?

¡Pobre víctima inocente!

Román de San Román

Madrid, febrero 1931.

Devolución al canto

El pobre don Ramón es tan extraño que si un favor recibe no descansa hasta que lo devuelve en forma mansa, pues nunca quiso hacer a nadie daño.

Si acaso le convidan algún año a pasar unos días en Almansa, cuanto come, aunque sea carne de gansa, al punto lo devuelve sobre un paño.

Y alguien que no supiera la manía del pobre don Ramón afirmaría que lo hace por sentarle el comer mal....

A él no le sientan mal sino los trajes y esos no los devuelve, pues son gajes que cuestan las hechuras un caudal.

ANGEL PALANQUEX

No me arredra tu frío

Querido Soria: Dar una palabra; hacer una promesa; y llegarla a cumplir; produce siempre una satisfacción inefable en el que la realiza, por seriedad que conforta; por lazo que une, y esta es la que esperiménto yo al encontrarme ahora en Soria; al estar entre vosotros; precisamente en esta temporada fría, y dura; que inclemente, pone a prueba la voluntad, y a temple el espíritu.

Así no me contento con acto de presencia, recluido entre miradores, o disfrutando del cálido ambiente de tus acogedores salones de la Amistad y Numancia, sino que paseo tus calles; recorro tus sitios más apartados; saboreando tu ambiente; cerciorándome de que este frío, es el mismo frío que vigorizó mi cuerpo; es el mismo que influyó en mi carácter; es en suma el que yo conocía; y a su vez él tampoco me a olvidado, por eso entra en mis pulmones sin lexionarlos, y pasa por mi frente como una caricia. Y para completarlo más, llega oportuna nevada que en lo denso y mansos con que cala sus cristalinos copos, invitan a salir a admirarla y no me dejo esperar eligiendo como sitio no tus calles ni plazas, ni aun tu campo con su atrayente panorama, sino que animoso subo la penosa cuesta del Espino satisfecho al ver que mis pies son por esta vez los primeros que imprimen su huella en el camino que va a esa mansión del silencio, donde está para el recuerdo la ver-

dadera población soriana.

Allí existe desde Vicente Borque de la Tejera; hasta Rufo de San Pedro; desde Elias de Marco de Santo Domingo, hasta Lucio Higes de toda una gama de amigos entrañables que con mis sacres queridos duermen el sueño eterno. Aguirre, Garganta, Tejero, Blasco, Rioja, Peña, Tovar, Ramos, Maestre, Cerain, Rueda, La Orden, Ibarra, Cacho, Victoriano de Marco, Casado, Mata, Rabal, Hinojar, Bruno Rubio, Niceforo, Arribas, Lobera, Santa Cruz, Dionisio Izquierdo, Fructuoso, Blas Bergao, Antonio Martínez, Tiburcio Legaz, Romerillo, Lorente, Monge, Arjona, Fresneda, Lornora, Pastor, Guisande, Ramirez, Garces, Claudio Alcalde, Modrego, Lacalle, Granados, Vicen, Morales, Urraca, Pascual, Roper, Pepe Oncins, Pablo Romero, y para que seguir nombrando: si la lista se haría interminable, por eso de pie en la glorifeta, en tanto que el alma está de rodillas por la memoria de todos, elevo una oración al cielo.

Y si en este Sagrado recinto es donde está tu verdadero frío intenso; y como el frío, el intenso amor y a él dedico siempre mi primer visita comprenderás Soria querida, el porqué, hacen que aunque me ausente, no puedo dejar de quererte; y porqué aunque te visite en invierno No puedo arredrarme tu frío.

Santiago Ruiz Lería.

Lea V. Noticiero de Soria

Desde Alicante El peñón llora

El peñón de Ifach, tan macho, tan viril, siempre en la avanzada, desafiando al peligro, ha sentido un estremecimiento de hondo dolor. De un dolor tan intenso que ereja que su corpulencia férrea e indomable se rompa, se deshacia pasa caer con estrepito sobre el tranquilo mar, que hipocrita demostraba que todo el es paz. El peñón de Ifach ha llorado como lloran los gigantes, como lloran los hombres de verdad que se encuentran impotentes para castigar, porque emprendió vergonzosa huida, a aquel que le hizo sentir esa sensación de pena y de dolor.

Frente al peñón de Ifach, ante sus ojos, unos hombres que son suyos, que nacieron y crecieron a su sombra, han encontrado la muerte. Fueron en ayuda de otros que se encontraban en aprieto apuro. Allí fueron esos marinos de Calpe. Confiado, contentos de poder servir a otros compañeros.

Unos hombres han quedado sepultados en el mar. Unos hombres que salieron de Calpe alegre, contentos. Unos hombres que han dejado sus hogares en la mas completa ruina.

Alicante abre una suscripción. Hace falta que el Gobierno ampare a las familias de esos marinos que acudieron porque si, porque tienen corazón levantino, corazón de hombres buenos, a prestar apoyo a unos camaradas; que acudieron sin el acicate de una recompensa. Los marinos de este litoral esta siempre donde creen que se les necesita.

ENVIO

Maestro «Azorin»: usted, que sabe como es el alma del peñón de Ifach, comprenda su llanto. Acuda, maestro «Azorin» a enjugarlo. El peñón de Ifach lo espera. Su pluma sabrá decir lo que el no puede.

Manuel Arques Such

LA NOGUERA

Una riqueza que se pierde

En la historia agricola aragonesa figura con magnificos relieves de progreso y riqueza el cultivo de las nogueras.

Su modera gozó justa fama que saltó las fronteras, y tanto ella como su sabroso fruto destacaron con precios especiales. Aún se recuerdan hoy aquellas grandezas. No es posible hablar de la ribera del Jiloca sin recordarlás, Daroca, Báguena, Luco, Bubáguena, y otros pueblos presumían de sus nogueras como de algo extraordinario y singular. Cuando el escándalo de la desbordada avaricia derribó los últimos gigantes árboles, la realidad de la fechoria tomó formas de remordimiento.

Muchas de esas nogueras exigían los brazos de cinco y seis hombres para recibir un completo abrazo. El diámetro del tronco llegaba a medir dos y tres metros. Eran árboles milenarios que cayeron por la misera fuerza de unas pesetas.

El fruto de esas nogueras se pregonaba en toda España con el tentador grito de «nueces de Aragón».

Lo peor no es el daño que se hizo; lo peor es que no se vislumbra por parte alguna el remedio: Y la noguera es uno de los árboles de más económico cultivo y más espléndida remuneración.

Como frutal todo el mundo sabe la importancia que tiene como productor de nueces, artículo de gran salida en el comercio. Como forestal se sabe también la importancia y el valor que adquiere su madera para fabricación de muebles finos. Como medicinal el uso del nogal tiende cada día a generalizarse, pues son muy apreciadas sus propiedades terapéuticas en el tratamiento de las escrófulas infantiles, en la higiene íntima de las señoras, etc. Aparte del empleo del nogal en la industria de los medicamentos, la medicina casera utiliza sus hojas en forma de infusiones al interior, lociones y polvos para aplicación externa. En lavajes vaginales, contra flujos blancos, úlceras, etc., se hacen cocimientos a razón de 30 gramos por un litro, filtrando bien. La multiplicación del nogal, es muy fácil siendo preferible la siembra de asiento, en lugar definitivo. Désele al nogal buenas distancias, única forma en que se consigue buena producción de nueces; 12 metros entre planta y planta, es lo aconsejable.

Actualidad política

Ante la resolución de la crisis. Visitas de los hombres políticos a Palacio. Se suspenden los plazos electorales. Otras noticias.

Sabido es de todos las causas que ha motivado la dimisión del Gabinete Berenguer; la nota dada por los jefes liberales—único firme punto con que se contaba para las próximas elecciones—ya que los partidos conservadores únicamente no eran peso suficiente para revivir unas Cortes en que los enfermos y enfermas—nota suscrita por el jefe regionalista Sr. Cambó daba un nuevo aspecto al panorama político, las abstenciones iniciadas por el grupo de los Contituyentes y seguida por las izquierdas españolas no ofrecía buen aspecto, la situación en estas circunstancias era de lo más crítico, la libra a 50'02 era la más elocuente prueba, no obstante el Gobierno deseando llevar a término su propaganda electoral contaba con el apoyo de Romanones, Alucemas, Maura y Cambó, al pasarse este importantísimo núcleo al campo abstencionista ¿quienes iban a ir a las elecciones? nadie y digo nadie por que el partido conservador en estos momentos de presión izquierdista si subiera al poder lo haría para apresurar lo que se cierne sobre la monarquía y que solamente puede salvarlo un supremo esfuerzo de política sana y recta.

Berenguer abarcando la situación ha expuesto al Rey la cuestión de confianza y cuando esta información vea la luz es posible que un nuevo Gabinete haya asumido los destinos de España.

Consultas en Palacio

Llamados a Palacio acudieron la tarde del sábado el duque de Maura, el marqués de Alucemas, conde de Romanones, señor Sanchez Guerra, conde de Bugallal, Sr. Sanchez Toca, señor Melquiades Alvarez, Sr. Villanueva, y el Sr. de la Cierva, Cambó la mañana de hoy al llegar de Barcelona visitará a S. M. en el Regio Alcázar, al escribir estas líneas se dice que marcha a Palacio.

Como es lógico al salir de Pa-

lacio todos fueron interrogados por los periodistas y según ellos cada uno persiste en su actitud, las visitas de más interés han sido sin duda la de Melquiades Alvarez y Sanchez Guerra, este último hizo una frase que está siendo comentadísima «La realidad tiene mas fuerza que la realza».

Las elecciones

Han sido suspendidas el Decreto de convocatoria de elecciones y con el todas sus consecuencias.

Lo que opina el Sr. Alba

Desde París requerido por el embajador señor Quiñones de León ha dado su opinión al Rey y la prensa el conocido hombre político. Dice que repite lo manifestado a la prensa el día 8.

Opina que un Gobierno formado por Sanchez Guerra y Melquiades Alvarez sería el indicado para elevar a la Nación a unas Cortes Constituyentes, sin necesidad de otro Gobierno, transitorio que no haría otra cosa que agravar la actual situación política.

El Capitan General Aznar

De Cartagena a llegado ha Madrid urgentemente llamado por el Capitan General de la Armada D. Juan Bautista Aznar, dándole como seguro que el señor Aznar será el futuro presidente del Consejo, ignoramos la conferencia tenida hoy con su S. M. esperada con verdadera ansiedad por la opinión.

Lo que unos y otros dejan ver

Declaraciones de unos, opiniones de otros y rumores de todos, dejan ver el desarrollo de la crisis. La tendencia es a formar un gabinete de concentración, ahora bien el éxito depende de las resoluciones que se adopten y de quienes entren a formar un Gobierno ¿Conservadores solos? Malo ¿Liberales? Malo ¿Constituyentes? Malo ¿Republicanos de la derecha? Malo ¿Republicanos de la izquierda, Socialistas etc.? Peor.

La dificultad estriba en hacer bien la amalgama y que de ella no salga una franja tricolor.

Madrid 17 Febrero.

L. B. de Castro.

COMENTARIOS

La cinematografía americana y las películas de época

En cinematografía, como en casi todo, los yanquis han logrado un alto plano de perfección. El film norteamericano se caracteriza por reunir las más destacadas virtudes que se pueden pedir al cinema en el orden de su realización material. Grandiosos decorados, fotografías, clarísima y correcta, esmero en el trabajo de laboratorio, pericia en la dirección, habilidad en los artistas. Todo lo junta.

Todo y, esto no obstante, algo le falta: profundidad, espíritu, psicología. El defecto se marca mas acentuadamente en las películas de época. Los trajes, el ambiente de los distintos tiempos, lo asimilan los yanquis a la pantalla con riqueza y con precisión. Pero son incapaces de asimilar el alma y los sentimientos que animaban a los protagonistas de los hechos de otrora.

Y no los asimilan porque no los comprenden. Los yanquis tienen una concepción pobrísima de la vida. Cuatro líneas bastan para trazar su mapa espiritual e intelectual. Sus gustos, sus costumbres, sus acciones, son de una superficialidad absoluta, y es lo mas particular que el estado unidense juzga a todos los hombres por sí mismo y a todos los tiempos por el suyo, con esa estupenda inconsciencia con que los niños miran el mundo como una gran rueda girando en torno a la puerilidad de sus juegos y a la fatilidad de sus enfados.

Así, los cineastas yanquilandicos, cuando ruedan una cinta de época, cuidan y ambientan acertadamente lo que de exterior, aparente y episódico presentaba el tiempo que se retrata; pero incurren en el error esencialismo de no considerar como rasgo mas poderosamente distintivo de cada hora historica la peculiar psicología que le daba un espíritu propio y diferente al de todas las demás, influyendo en el carácter de los hombres de la época, hasta el punto de convertirlos en seres vivientes, sensibles y pensantes, perfectamente diversos de los seres análogos nacidos y desarrollados en momentos historicos anteriores o posteriores.

En las cintas de época de factura norteamericana, los personajes son hombres de nuestro tiempo—mejor diríamos de un tiempo concretamente americano—que se mueven en fondos de antaño como un fabricante de conservas o un tenedor de libros se moverían en un ambiente romno, hindú o medievales. Los gestos, los ademanes, las voces, todo desentona asombrosamente en esas producciones. Parece increíble que Europa haya podido aceptar como imágenes de su pasado esos revoltijos cinematográficos de tradición y americanismo que nos sirven en calidad de reproducciones historicas, tan fuera de la realidad como pudiera estarlo el retrato de un tribuno latifundista ataviado con pantalón largo y sombrero de copa.

Juan G. de Luaces.

36 Plazas con 3.000 ptas

En la Diputación Provincial de Madrid

No se exige título. Edad: 18 a 40 años. Edición oficial del Programa, en cuanto aparezca «Circular con detalles gratis».

PREPARACION en clases y por correspondencia, a cargo de los señores. Jiménez Lera, Profesor mercantil, oficial de la Diputación, Picón, licenciado en Filosofía y Letras, oficial de la Diputación, y Barahona, jefe de Negociado en el ministerio de la Gobernación, 40 pts. mes.

CONTESTACIONES REUS ajustadas al Programa con las últimas modificaciones 25 pts.

Informes gratuitos de todas las oposiciones presentación de documentos, internado, etc. en la

ACADEMIA EDITORIAL REUS, S. A.

Academia: Preciados, 1. Librería: Preciados, 6

Apartado 12.250.—MADRID

El Momento político

Ya hay Gobierno

No hay un solo ciudadano que no lleve consigo el periódico de su simpatía y al rededor del lector se agrupan muchos de los que no saben leer, pero que les gusta oír la opinión del que pasará; si subirá la libra, si bajará más la peseta, si vendrá una nueva Dictadura, si seguirá el Somatén, si por fin habrá elecciones municipales en primer término, si quien será el favorecido agraciado y con suerte de regir una u otra provincia.

Así han pasado los días en expectativa mientras que al fin se ha resuelto el parto laborioso.

Cábalas, opiniones distintas y cucos que hacen su composición de lugar.

Termina Sanchez Guerra su misión, y Romanones elogia la valentía del Monarca que firma el decreto de convocatoria al General Berenguer y después dá el Poder a los constituyentes. Dan su opinión respecto a la constitución del Gobierno los señores Lerroux y Marcelino Domingo. No aceptan infinidad de personalidades a quienes se les ha requerido para la formación del Gobierno, se habla del consejo que Alucemas y Romanones dan al Rey para que llamase a D. Melquiades; en fin, el periodo de agitación hace discurrir a las gentes, mientras que en algunas provincias hay quien se lamenta

que las elecciones en Ciernes no fueran un hecho. Esta es la vida de agitación política en el deseo de mando y de colocarse en el plano de figuras. Pero como en la vida todo se gasta y todo se pasa de moda, no hay mas remedio que adaptarse a los tiempos modernos en los que se baila el JAZZ-BAND.

C. de A.

El nuevo Gobierno

El día de ayer a las doce y media juraron sus nuevos cargos de Ministros los conocidos políticos que han formado el nuevo Gobierno bajo la presidencia del Almirante Aznar quien fué el encargado últimamente de formar Gobierno.

Ha quedado constituido en la siguiente forma:

- Presidencia.—General Aznar.
- Hacienda.—Ventosa.
- Fomento.—Cierva.
- Gracia y Justicia.—García Prieto.
- Estado.—Conde de Romanones.
- Economía.—Conde de Bugallal.
- Trabajo.—Duque de Maura.
- Instrucción Pública.—Vicante.
- Ejército.—Berenguer.
- Gobernación.—Marqués de Hoyos.
- Marina.—General Aznar (interino).

LA PESCA FLUVIAL

Ya se puede pescar, con caña, truchas y salmones

(De nuestro querido colega «El Cantábrico»)

Ríos hay, en la provincia, donde todavía queda algo que pescar. Pero hay también en la Montaña muchos pueblos ribereños cuyos habitantes, de la pesca fluvial se han despedido para siempre. Consecuencias naturales de las malas artes empleadas para capturar a los peces. La destrucción de la riqueza piscícola fluvial significa para muchos pueblos montañeses un daño casi tan grande, tan sensible, como la destrucción de la riqueza arbórea. A los pueblos en donde ya no se pesca nada, o casi nada, poco les interesará el saber que desde el día 15 del corriente se puede pescar, con caña, truchas y salmones.

Recordaremos, a quienes lo hayan olvidado, que para el salmón, con redes, se prohibe la pesca en las aguas salobres, desde el 1 de julio hasta el 1 de marzo, y con caña, en las aguas dulces y salobres, desde el 1 de agosto hasta el 14 de febrero. En las aguas dulces de los ríos salmoneros queda prohibido durante todo el año el empleo de toda clase de redes.

Para la pesca con caña de las diferentes clases de truchas, sean de mar, de ríos o de lagos, rige la prohibición desde el 1 de agosto hasta el 14 de febrero, prohibiéndose el empleo de toda clase de re-

des, nasas y buitrones y de toda clase de artes o de máquinas fijas en las aguas dulces, de dominio público, habitadas por truchas y salmones.

Para dedicarse al ejercicio de la pesca fluvial es necesario poseer la licencia correspondiente. El empleo de redes y aparatos prohibidos será castigado con multas de cien pesetas. Y sufrirá una multa de doscientas, quien pesque de noche con redes—exceptuándose las anguilas, las angulas y los cangrejos—o emplee luces, fisgas, arpones, tableros, cajones, lazos y artes de fondo o de arrastre.

Los pueblos que van como, por consecuencia del uso de esas y de otras malas artes, han perdido su parte de riqueza piscícola fluvial, sabrán con tristeza que ya se puede pescar, con caña, truchas y salmones. Con tristeza, porque donde no los hay, no será fácil pescarlos. Algo se hace en pro de la repoblación de nuestros ríos. Pero todavía no se ha conseguido extirpar de nuestra provincia el dañino oficio del pescador furtivo.

Igualmente que ocurre en la provincia de Santander, ocurrirá dentro de poco en la de Soria con la pesca y con la caza, si antes no se pone coto a tantos abusos que van pasando desapercibidos, constituyendo en vez de diversión cinegética y piscícola, lo que puede conceptuarse como diversión en la destrucción de ambas riquezas.

Ahora el Sr. Conde Romanones tiene la palabra.

Martes de Carnaval

Vista la reseña del Domingo de Carnaval en nuestra Ciudad pocas variaciones hay que introducir en la del Martes.

En la calle mucho frío y alguna máscara más que el día anterior.

El personal refugiado en los casinos, comentaba de mil formas la solución de la crisis ministerial.

En los bailes de Sociedad «La Alegría» y «El Dancing» se bailó hasta las nueve de la noche. Pudimos apreciar que estos salones estuvieron más concurridos que el Domingo.

La concurrencia en el Casino de Numancia y Circulo de «La Amistad» fué enorme, rebasando las cifras de cálculo de las personas que han desfilado por ellos.

A las doce de la noche, varias comparsas de máscaras, penetraron en los casinos desatando la hilaridad del público, por los disfraces grotescos que llevaban.

Las orquestas de música de los bailes y Casinos, han sido calurosamente aplaudidas por la variedad del moderno y extenso repertorio que nos han dado a conocer.

Se espera con impaciencia la llegada del Domingo de Piñata, para despedir con todos los honores el efímero reinado de Momo.



Sud América Express

Barcelona-Rio-Santos-Montevideo y Buenos Aires

12 Marzo 'Giulio Cesare,

3 Abril 'Dulio,

25 Abril 'Giulio Cesare,

Expléndidas instalaciones de Cámara. Gran confort en todos los servicios. En Tercera Clase, médico y personal sanitario españoles, y Cocina Española.

Agentes Generales, en España Sdad. Italia América-BARCELONA, Rambla Sta. Mónica 1-3 - MADRID, Alcalá 45

Agencias para pasajes de Cámara en Soria

D. EMILIO VAZQUEZ Caballeros 10

Especialidad en «corses»

«PRINCESA»

Julia A Santullano

Torija 10 y 12, 1.º

Esquina Fomento.—MADRID

JARABE FAMEL **TOS** BRONQUITIS TUBERCULOSIS

Travesuras infantiles

Parece que todas las sustracciones de gallinas llevadas a efecto recientemente han sido realizadas por una cuadrilla de muchachos de 11 a 15 años de edad y que las aves fueron vendidas por los mismos en determinados establecimientos públicos cuyos dueños han sido denunciados al Juzgado de Instrucción por la Comisaría de Vigilancia.

Los precoces émulos de Caco, entre quienes existen uno que es verdaderamente habil violentando candados y cerraduras, empleaban el producto de sus raterías en golosinas y localidades para el Cine.

El último «golpe» lo dieron el día doce del mes en curso previo escalamiento de dos corrales y con fractura de la puerta del gallinero, en casa de D. Dámaso San Pedro Muñoz, calle de San Martín, número 3, habiendo sido recuperadas por un funcionario de la plantilla de Vigilancia dos gallinas de las cuatro sustraídas.

Dos de los mencionados jóvenes perpetraron esta hazaña. Cada uno llevaba una pareja de gallinas y al salir el referido agente de la Autoridad en persecución de uno de ellos, al que logró dar alcance después de accidentada carrera rescatando seguidamente las dos gallinas que había arrojado el fujitivo dentro de un portal, en la calle de Numancia, el capitán de la cuadrilla consiguió evadirse con las otras dos gallinas de que era portador, las cuales, dice, abandonó en la dehesa.

La «pandilla» que nos ocupa es tan amante de los gallineros que no se conformaba con desvalijarlos una sola vez y a todos les iba haciendo dos visitas.

También ha sido denunciado al Juzgado correspondiente, por la Comisaría de Vigilancia, un niño que en unión de otros chicos de su edad se venía dedicando a sustraer las poleas del tendido de cables para los discos de señales de la Compañía del ferrocarril Santander-Mediterráneo, poleas que utilizaban como ruedas de los patines que se construían ellos mismos, uno de los cuales juguetea ha sido puesto a disposición del Juzgado.

Y por último existe también otra colección de jovencitos que se dedica a jugar al «cané» en los portales de algunas casas.

Para realizar todas las hazañas apuntadas faltan los muchachos a sus clases, engañando seguramente para ello a sus padres y a sus profesores.

La Compañía de Maderas
BILBAO
Oficinas y Fábrica, muelle Churraca
Apartado n.º 44.

CINE IDEAL

El Salón de las grandes exclusivas

Presenta

Únicamente el domingo

La producción sonora y hablada y cantada por los artistas españoles

Consuelo Valencia
Tino Folgar y
Faustino Bretaña

La Canción del día

Argumento de

Muñoz Seca y Pérez Fernández

Música del

Maestro Guerrero

¡ÉXITO TRIUNFAL!

Un artículo de Cambó

«La Veu de Catalunya», publica un artículo titulado «Ante el momento político», del Sr. Cambó.

El Sr. Cambó hace una exposición del estado actual de España que no es desesperado ni mucho menos y enumera los beneficios de que en relación con otros países disfruta el nuestro, añadiendo que a pesar de ellos «nadie puede negar que por culpa en la que los españoles tenemos toda la responsabilidad, gravite sobre España una nube amenazadora que puede descargar una tormenta de funestimas consecuencias. Hay quien ha dicho que toda la Historia de España es una lucha permanente entre la Providencia que quiere salvarla y engrandecerla y los propios españoles que se empeñan en desafiársela y destruirla.»

Alud después a los procedimientos de violencia que algunos quieren emplear para reformar la situación de España y dice: «yo me dirijo a los hombres que de buena fé profesen cualquier ideal, el más extremo, el más alejado y contrario al que yo profeso y les digo: ¿Porque queréis lograr el triunfo de vuestros ideales sobre la miseria de España? ¿Por qué no entráis dentro de una legalidad que nadie os cierra y no buscáis dentro de ella sin ocasionar daño alguno a vuestra Patria, el camino de hacer triunfar vuestros ideales?»

¿No veis que si lograséis el triunfo por el camino de la violencia y de la revuelta, destruiréis la riqueza y el crédito y os encontraréis ante una crisis que devoraría el régimen que hubierais hecho triunfar?»

Velada Teatral

Días pasados organizada por la Asociación de la Santa Infancia, se celebró en el Palace-Cinema generosamente cedido por la Empresa, una velada teatral a beneficio de dicha Asociación.

En primer lugar varios niños del Hospicio ejecutaron con singular maestría una danza china. Los pequeños coletudos fueron muy aplaudidos por el público que llenaba el teatro.

Después los alumnos del Colegio de los R. R. P. P. Franciscanos interpretaron el divertido juguete cómico «Seis retratos tres pesetas.» También cosecharon aplausos.

A continuación un grupo de lindas muchachas del Hospicio provincial pusieron en escena el drama en tres actos titulado «La Maldición de una madre» La labor escénica de tan simpáticas chicas, no pudo ser más real y artística, sobre que por ser un drama fuerte y hondo, cada una de las intérpretes, pusieron verdadero cariño y amor artístico en la ejecución de sus respectivos papeles, por lo que merecieron que los distinguidos espectadores que por primera vez veían trabajar en el arte de Talía a las niñas asiladas, comentarán favorablemente su acertada actuación, y se romperán la manos de aplaudir en los mutis y a la terminación de los actos.

Luego las mismas niñas representaron impecablemente «Pastorela» una revista de las

fiestas de Navidad, terminando con la adoración de los pastores al niño Jesús, acompañando al coro que cantó unos bonitos villancicos con el piano el Profesor D. Bernardo Ballenilla.

La aventajada alumna del Sr. Ballenilla Benita Gómez, en los intermedios y en la danza de los chinos ejecutó al piano varias obras musicales, demostrándonos los progresos que ha realizado en tan difícil arte.

El domingo de Carnaval, en uno de los salones del Hospicio y exclusivamente para los asilados y algunos vecinos volvieron a representarse con el mismo éxito las obras teatrales reseñadas, amenizando la función el Sr. Ballenilla, y tocando bonitas placas el gramófono de Don Dámaso Santa María, galantemente cedido por este señor.

Nuestra sincera felicitación a los organizadores de tan simpática cultural y benéfica fiesta, a todos los intérpretes de las obras puestas en escena, y muy especialmente a la digna Directora del Hospicio Sor Mercedes Montero y Hermanas de la Caridad, por la labor realizada de educar en el arte teatral a los niños a su cuidado encomendados.

Ecos y Noticias

¿Que pasa en Soria?

Tiene gracia el telegramita que publican algunos periódicos de provincias haciendo eco de que en la ciudad del Duero se han promovido serios incidentes y que se pidió auxilio a la Guardia civil destacada en los pueblos próximos.

Esto carece de fundamento y veracidad. La cultura de este pueblo no le permite promover tales incidentes.

Si la noticia fuese carnavalesca podíamos agregar que la Guardia civil no ha tenido que intervenir ni aun para llamar la atención a la pareja de novios mas enamorada.

Temporal de nieve

Logroño.—Reina un tiempo infernal de nieve y viento fuerte. El frío es intensísimo.

Las comunicaciones se realizan con gran dificultad.

En la sierra de Cameros la nieve tiene metro y medio de espesor.

El servicio de viajeros se hace con grandes dificultades.

Toma de Posesión

Hemos tenido el gusto de saludar al simpático joven madrileño D. Rafael López Arahuetes que ha tomado posesión del cargo de Oficial de Fomento de este Gobierno civil. El referido funcionario ha salido para Madrid a tomar órdenes del Ministerio de Fomento.

Fallecimiento

En el día de ayer dejó de existir en Soria a la edad de 83 años el bondadoso y querido soriano D. Cecilio Borque Ramos, Ex-presidente de la Sociedad de ganaderos de Soria y ex-concejal del Ayuntamiento.

Su fallecimiento ha causado honda pena en la ciudad donde el finado gozaba de generales afectos.

Reciban nuestro sentido pésame sus afligidos hijos y demás familiares.

Sigue la racha en el pan

Nuevamente el Inspector de Policía Urbana Sr. Mozas ha procedido al reposo del pan habiendo recogido por falta de peso y coadura 128 kilos que se repartirán mañana a los ancianos pobres de la capital.

El Jefe de la Sección Administrativa

Nuestro distinguido y querido amigo D. Sacerdote Rodrigo Llorente, nos participa haberse posesionado en el cargo de Jefe de esta Sección para el que ha sido confirmado por R. O. de 7 del actual.

Al felicitarle por su importante cargo, le agradecemos los ofrecimientos oficiales que nos brinda.

Cordial enhorabuena.

Campo de Deportes

En el día de hoy han comenzado los trabajos para el Campo de Deportes de Soria en el que trabaja una nutrida brigada de obreros.

Del robo sacrilego

Por la Guardia civil han sido detenidas como presuntas autoras del robo sacrilego cometido en Recuerda, las quincalleras Emilia González Vera de 42 años, Dorotea Sancho de 46, Antonia Sansegundo de 51, Juan del Collado quincallero y el sacristan de la Iglesia Pedro Redondo Muñoz, sin que en este caigan sospechas y si solamente dada la forma en que fueron abierta la puerta del Sagrario y la de entrada a la Iglesia. Siguen haciéndose averiguaciones.

Operado

Ayer llegó de Madrid nuestro buen amigo D. Justo la Iglesia, Alguacil del Juzgado de Instrucción de Soria, quien recientemente ha sido sometido a una durísima operación quirúrgica en el Sanatorio de San José de Madrid por el eminente Dr. D. Vicente Soldevilla, profesor del Instituto Rubio.

El Sr. la Iglesia mas aliviado de su padecimiento, nos manifiesta para que lo hagamos público, su agradecimiento al Dr. que le ha operado, y así misa a las hermanitas del Sanatorio que con tanta amabilidad le han tratado.

Enlace

El pasado lunes en la Iglesia del Salvador de esta localidad se verificó el enlace de nuestro estimado amigo y paisano D. José Rodrigo, popular cartero de la Admon. pral. de Correos con la encantadora señorita Carmen González.

Después de la ceremonia nupcial el gran número de invitados fueron obsequiados en el Café del Recreo.

El nuevo matrimonio salió para Madrid en viaje de luna de miel.

Reciban nuestra sincera felicitación la que hacemos extensiva a sus respectivas familias.

Cursillo para Veterinarios

Hoy ha comenzado un nuevo cursillo para veterinarios en el Instituto provincial de Higiene de esta capital a cargo igual que el que tuvo lugar en Diciembre último, de los Inspectores provinciales de Sanidad e Higiene pecuaria nuestros distinguidos amigos Sres. Baeza y Arciniega.

Revela la asistencia de estos funcionarios el deseo de mejor capacitarse para el desempeño de su cometido en beneficio de la salud pública y como Inspectores de carnes y sustancias alimenticias.

Por tal les felicitamos.

Automovil abandonado

Comunica el comandante del puesto de la villa de Almazan haber parecido en el Kilometro 190 de la carretera de Taracena a Francia un automovil abandonado de la matrícula de Almería número 484 marca Buich de color amarillo, sin que se hayan podido adquirir detalles de quien o quienes fuesen sus ocupantes.

Espectáculos

Cine Ideal

Hoy jueves, como se viene anunciando pasará por la pantalla de éste distinguido salón la superproducción muda titulada «La escultora de la paz» interpretada por la bellísima May Mc. Avoy, Lionell Barrymore y William Collier. Esta película es una comedia de ambiente muy fino y de intrigante argumento que gustará mucho.

El domingo tendrá lugar un notable acontecimiento con la exhibición de la primera película realizada por artistas españoles, y totalmente hablada y cantada en nuestro idioma. Nos referimos a «La canción del día», cuyo argumento fué expresamente escrito por los notables comediógrafos Muñoz Seca y Pérez Fernández, siendo la partitura original del aplaudido maestro Guerrero. «La canción del día» fué realizada con capital y elementos españoles en los estudios londinenses de la «Brithis Internacional Pictures», por cuya razón no se escatimaron medios para hacer de ésta película una gran producción. Consuelo Valencia, Faustino Bretaña y el notable barítono Tino Folgar son los principales intérpretes de la película, en la que se admiran al final unas vistosísimas escenas de revista maravillosamente realizadas.

El estreno de «La canción del día» constituirá un éxito muy notable.

Teatro Principal

Accediendo la Empresa de este Teatro a los ruegos de numerosos cineastas, de reparar las grandes superproducciones, anuncia para el sábado próximo la reprise del super-film ruso titulado «Wolga, Wolga» admirablemente dirigida por el gran Turjanski, considerado como el mago de la pantalla «Wolga, Wolga» está irreprochablemente interpretada por los grandiosos «ases» Hans Schlitow y Lihans Halldavis, secundados en su labor por las mas grandes figuras del arte mudo presentándonos este film de la vida del pueblo ruso.

Para el domingo anuncia la Empresa la proyección de la joya de la casa Universal titulada «Magia Roja» grandioso film dirigido por Paul Fejos, el famoso creador de Broadway, que ha vertido todo su entusiasmo directivo en este humanísimo argumento que culmina en el misterio que envuelve uno de los crímenes pasionales mas extraordinariamente presentados en escena.

Palace-Cinema

La simpatía irresistible y las dotes de artista del joven protagonista de «Alas» Charles Rogerz, se demuestran nuevamente en la superproducción de la casa Paramount, titulada, «Jazz Band» que para el domingo próximo anuncia la Empresa de este concurrido Salón. Siendo protagonizada junto con Charles Rogers por la bellísima y conocida estrella del arte mudo Naney Carroll.

Vendo casa con herreñal sita dentro de esta ciudad.

Para tratar, calle Caballeros n.º 21 1.º. Soria.

Tip. de NOTICIERO DE SORIA

Los cambios bruscos de temperatura

provocan resfriados, reumatismo, influenza y gripe con sus consecuencias fatales. Tenga siempre a mano un tubo de

ASPIRINA

y al menor sintoma tome dos tabletas.

Hace ya muchos años que la experiencia mundial ha establecido en forma rotunda, que no hay nada igual para procurarle inmediato alivio, restableciéndose seguidamente de su dolencia. Prescindir de la ASPIRINA es exponerse a caer víctima de los cambios bruscos de temperatura.

No afecta al corazón.



